



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 21 DURANTE EL AÑO 25 DE AGOSTO 2019 -Nº 2478 -CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadominicalceb@gmail.com

<http://evangelizacion.iglesia.org.bo/liturgia>

“¿SON POCOS LOS QUE SE SALVAN?” (Lc 13,23)



La primera lectura (Is 66,18-21) es la conclusión del libro del profeta y tiene un final marcadamente universal: una apertura al mundo con una visión ecuménica y misionera, pues Dios va a reunir a todas las naciones para manifestarles su gloria, y va a enviar mensajeros desde Jerusalén hacia los lugares más lejanos donde aún no conocen su fama; serán enviados como luz de los pueblos. Su mensaje consistirá en anunciar lo que les ha sido revelado. Entonces se organizará una marcha hacia Jerusalén, los extranjeros y los israelitas que se encuentran lejos ofrecerán ofrendas en vasijas puras. Y de ellos, incluso de los extranjeros, el Señor escogerá sacerdotes y levitas.

La segunda lectura (Heb 12,5-7. 11-13) habla de la corrección de Dios, tema que el autor introduce apelando a una experiencia muy común en la vida del ser humano: bien es cierto que hemos tenido un padre que alguna vez nos ha castigado con severidad; en ese momento la corrección parecía injusta y difícil de aceptar, pero más tarde se revela como provechosa y justa. El Predicador entiende que la corrección de Dios, es al mismo tiempo, un “consuelo” y una “exhortación”. Además, anima a los creyentes que están en dificultad y les invita a luchar contra el pecado (12,4).

El episodio del Evangelio (Lc 13,22-30) se sitúa en el camino que Jesús emprende hacia Jerusalén. De pronto, una persona muy interesada por saber cuántos llegarán a salvarse, pregunta: “¿Señor son pocos los que se salvan?” pensando tal vez que sólo los judíos tendrán este privilegio. Jesús no responde a la pregunta, más bien exhorta con mucha seriedad el anuncio del Reino de Dios. Insiste en la urgencia de la conversión al Evangelio: “*esfuércense para entrar por la puerta estrecha*”. La puerta no sólo es estrecha, sino que, además, puede cerrarse en cualquier momento. Por eso el esfuerzo para ingresar debe ser tenaz y constante. Hemos de recibir la salvación como regalo de Dios y estar dispuestos a anunciarla y compartirla con todos los seres humanos de cualquier cultura.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Te esfuerzas por ser fiel discípulo de Jesús? ¿Cómo?//Que significa para ti esta frase: “Esfuércense para entrar por la puerta estrecha, porque les digo que muchos tratarán de entrar y no lo lograrán”



RITOS INICIALES

M. Convocados por Dios, iniciemos nuestra participación en la Eucaristía con la voluntad firme de ser instrumentos de comunión en nuestro alrededor y renunciar a nosotros mismos por amor de Dios y del prójimo.

1. CANTO DE ENTRADA “Todos unidos” (V.S.J. 33; E.R. 1)

Todos unidos formando un solo cuerpo,
un pueblo que en la Pascua nació;
miembros de Cristo en sangre redimidos;
Iglesia peregrina de Dios.
Vive en nosotros la fuerza del Espíritu
que el Hijo desde el Padre envió:
Él nos empuja, nos guía y alimenta,
Iglesia peregrina de Dios.

**Somos en la tierra, semilla de otro Reino,
somos testimonio de amor,
paz para las guerras y luz entre las sombras:
Iglesia peregrina de Dios.**

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. Queridos hermanos: “Que Dios los llene de alegría y de paz en la fe” y que el Espíritu Santo está constantemente con ustedes.

R. Y con tu espíritu.

3. ACTO PENITENCIAL

C. Hermanos: Para celebrar dignamente estos sagrados misterios, reconozcamos nuestros pecados. (*Silencio breve*).

C. Yo confieso ante Dios todopoderoso y ante ustedes, hermanos, que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión. Por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa.

Por eso ruego a santa María, siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a ustedes, hermanos, que intercedan por mí ante Dios, nuestro Señor. **Amén.**

C. Que Dios todo poderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna. **Amén. Amén.**

Señor, ten piedad.

Cristo, ten piedad.

Señor, ten piedad.

4. CANTO DEL GLORIA: “Gloria, Misa del Lago” (V. S. J. 474 E.R. 710)

5. ORACIÓN COLECTA

C. Oremos (*Silencio*). Señor Dios, que unes a tus fieles en una sola voluntad; concédenos amar lo que mandas y esperar lo que prometes, para que, en la inestabilidad del mundo presente, nuestros corazones estén firmes donde se encuentra la alegría verdadera. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. **Amén.**



LITURGIA DE LA PALABRA

6. PRIMERA LECTURA

M. El profeta presenta la salvación universal que Dios ofrece: todos los pueblos con Israel forman una gran comunidad cultural. Dios elegirá de pueblos extranjeros a sacerdotes y levitas.

Lectura del libro del profeta Isaías 66, 18-21

Así habla el Señor:

Yo mismo vendré a reunir a todas las naciones y a todas las lenguas, y ellas vendrán y verán mi gloria. Yo les daré una señal, y a algunos de sus sobrevivientes los enviaré a las naciones extranjeras, a las costas lejanas que no han oído hablar de mí ni han visto mi gloria. Y ellos anunciarán mi gloria a las naciones.

Ellos traerán a todos los hermanos de ustedes, como una ofrenda al Señor, hasta mi Montaña santa de Jerusalén. Los traerán en caballos, carros y literas, a lomo de mulas y en dromedarios -dice el Señor- como los israelitas llevan la ofrenda a la Casa del Señor en un recipiente puro. Y también de entre ellos tomaré sacerdotes y levitas, dice el Señor.

Palabra de Dios/Te alabamos, Señor.

7. SALMO RESPONSORIAL 116,1-2

R. Vayan por todo el mundo y anuncien el Evangelio.

¡Alaben al Señor, todas las naciones, glorifíqueno, todos los pueblos! **R.**

Es inquebrantable su amor por nosotros, y su fidelidad permanece para siempre. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

M. Dios es nuestro Padre que nos corrige y educa, haciendo que reconozcamos nuestros errores y aciertos para aprender de ellos.

Lectura de la carta a los Hebreos 12, 5-7. 11-13

Hermanos:

Ustedes se han olvidado de la exhortación que Dios les dirige como a hijos suyos:

Hijo mío, no desprecies la corrección del Señor, y cuando te reprenda, no te desalientes. Porque el Señor corrige al que ama y castiga a todo aquel que recibe por hijo. Si ustedes tienen que sufrir es para su corrección; porque Dios los trata como a hijos, y ¿hay algún hijo que no sea corregido por su padre? Es verdad que toda corrección, en el momento de recibirla, es motivo de tristeza y no de alegría; pero más tarde, produce frutos de paz y de justicia en los que han sido adiestrados por ella.

Por eso, «que recobren su vigor las manos que desfallecen y las rodillas que flaquean. Y ustedes, avancen por un camino llano», para que el rengo no caiga, sino que se sane.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.



9. EVANGELIO

M. Las palabras de Jesús sobre la entrada en el Reino son una advertencia para los que se creen justos, mientras vendrán de todas partes, hombres y mujeres, a participar del Banquete del Reino.

Aleluia.

*"Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida.
Nadie va al Padre, sino por mí", dice el Señor.*

Aleluia.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 13, 22-30

Jesús iba enseñando por las ciudades y pueblos, mientras se dirigía a Jerusalén.

Una persona le preguntó: «Señor, ¿es verdad que son pocos los que se salvan?»

Él respondió: «Traten de entrar por la puerta estrecha, porque les aseguro que muchos querrán

entrar y no lo conseguirán. En cuanto el dueño de casa se levante y cierre la puerta, ustedes, desde afuera, se pondrán a golpear la puerta, diciendo: "Señor, ábrenos". Y él les responderá: "No sé de dónde son ustedes".

Entonces comenzarán a decir: "Hemos comido y bebido contigo, y tú enseñaste en nuestras plazas". Pero él les dirá: "No sé de dónde son ustedes; ¡apártense de mí todos los que hacen el mal!"

Allí habrá llantos y rechinar de dientes, cuando vean a Abraham, a Isaac, a Jacob y a todos los profetas en el Reino de Dios, y ustedes sean arrojados afuera. Y vendrán muchos de Oriente y de Occidente, del Norte y del Sur, a ocupar su lugar en el banquete del Reino de Dios.

Hay algunos que son los últimos y serán los primeros, y hay otros que son los primeros y serán los últimos».

Palabra del Señor. / Gloria a Ti, Señor, Jesús.

10. HOMILÍA/SILENCIO

11. PROFESIÓN DE FE

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Con la confianza puesta en Ti, Dios y Padre, te presentamos humildemente nuestras peticiones con la seguridad de ser escuchados. Acada oración respondemos: **Por Jesucristo, Camino, Verdad y Vida, óyenos.**



Por la Iglesia Católica, para que sea perseverante en su tarea misionera. **Oremos.**



Por el Papa Francisco, para que el Señor le cuide, ilumine su inteligencia, fortalezca su Espíritu para que continúe anunciando la alegría del Evangelio a la humanidad. **Oremos.**



Por los gobernantes de las naciones, para que iluminados por el Espíritu Santo promulguen leyes que respeten la vida, y administren los destinos de sus pueblos con justicia y libertad. **Oremos.**



Por los pobres y afligidos, por los enfermos y moribundos, para que la fe que profesan les fortalezca y encuentren en el amor de Dios sentido a sus sufrimientos y consuelo en nuestra solidaridad. **Oremos.**



Por nosotros, reunidos en el Día del Señor, para que la participación en la Eucaristía, nos ayude a vivir como testigos de la misericordia y del amor de Dios. **Oremos.**

(La Asamblea ha de formular otras intenciones relacionadas con el momento actual; sobre con miras a las Elecciones Generales de octubre/2019)

C. Escucha Padre bondadoso, las oraciones de tus hijos que confiados en tu amor hoy te las presentan. Por Jesucristo Nuestro Señor. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCHARISTÍA

13. CANTO DE LAS OFRENDAS. "Una espiga dorada por el sol" (VSJ 146; E.R. 1510)

Una espiga dorada por el sol,
el racimo que corta el viñador,
se convierten ahora en pan y vino de amor,
en el Cuerpo y la Sangre del Señor.

Compartimos la misma comunión,
somos trigo del mismo sembrado;
un molino, la vida, nos tritura con dolor:
Dios nos hace Eucaristía en el amor.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Señor, que en el sacrificio único de Cristo, te has adquirido un pueblo de hijos, sé bondadoso con nosotros y concede a tu Iglesia los dones de la unidad y de la paz. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



PLEGARIA EUCHARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN "El Señor nos da su amor" (VSJ193; E.R. 2300)

El Señor nos da su amor como nadie nos lo dio,
Él conduce nuestros pasos con su fuerza y con su Luz;
al partir juntos el pan, Él nos llena de su amor;
es el Pan de la amistad, el Pan de Dios.

**Es mi Cuerpo que doy a comer,
es mi Sangre que doy a beber,
porque yo soy Vida, yo soy el amor.
Oh Señor: nos reuniremos en tu amor.**

El Señor nos da su amor como nadie nos lo dio.
Fue un humilde carpintero para los de Nazaret;
con sus manos trabajó como todos los demás,
conoció los sufrimientos y el dolor.

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Padre nuestro, realiza plenamente en nosotros la obra de tu misericordia, y concédenos tu gracia para que podamos agradarte en todo. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Iluminados con la Palabra de Dios y alimentados con el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo, seamos testigos del Reino de Dios ya presente entre nosotros.

17. BENDICIÓN

C. La bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo (†) y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y les acompañe siempre. **Amén.**

18. CANTO FINAL: "Ven con nosotros al caminar" (VSJ 246; E.R. 2722)

Mientras recorres la vida tú nunca solo estás:
mientras recorres el camino Santa María va.

**Ven con nosotros al caminar,
Santa María, ven. (2-2)**

Aunque te digan algunos que nada puede cambiar,
lucha por un mundo nuevo, lucha por la verdad.

SUGERENCIAS PARA LA CELEBRACIÓN

- ▶ Antes de la Bendición, un varón o mujer de la Asamblea congregada, invita a la comunidad a participar del próximo domingo en las actividades del Mes de la Biblia.

La Celebración Litúrgica RITOS DE CONCLUSIÓN

Los *Ritos de Conclusión* o de *Despedida* son muy simples y breves. Los fieles de la Asamblea celebrante debemos estar muy atentos a participar en ellos:

1. *Avisos de la Comunidad*: Los avisos **importantes** para la vida de la Comunidad, que deben estar *centradas* en la Eucaristía, deben hacerse después de la Oración Presidencial que sigue a la Comunión, nunca en la Homilía, ni durante el silencio de coloquio con el Señor que los fieles tienen luego de la comunión sacramental.

Los da el Sacerdote u otro Ministro, Diácono o Lector, evitando alargarse. Se evitará publicidad, propaganda o alusiones monetarias. Para ello debe usarse un lugar fuera del Templo u otros medios de comunicación (boletín, afiches, carteles). Hay que ser sobrios en dar horarios y fechas en los avisos orales.

2. *Saludo y Bendición*: El Misal ofrece una variedad de bendiciones más solemnes según los tiempos litúrgicos y las fiestas. El Diácono, a falta de éste el mismo Sacerdote dice: “*Inclinemos la cabeza para recibir la bendición!*” u otra fórmula semejante. Y con las manos extendidas sobre la Asamblea el Sacerdote imparte la bendición de Dios, Padre, Hijo y Espíritu Santo. En su Nombre iniciamos la celebración y con su bendición la concluimos.

También puede utilizarse, extendiendo las manos, una de las 26 *oraciones sobre el pueblo*. Estas oraciones enriquecen el sentido de la Bendición y llaman a un compromiso de salir y llevar la Liturgia



a la vida diaria. La tradición de nuestra liturgia las recomienda para los días penitenciales, especialmente en Cuaresma.

3. *Despedida*: Saber despedirse es también un arte. Un clima familiar, fraternal da a la celebración una conclusión muy agradable. Es preciso que la Eucaristía tenga conexión con la vida; que salgan los fieles con un compromiso, con una esperanza, y con la sensación de haber crecido en la fraternidad y la decisión de dar testimonio en medio de la sociedad.

La fórmula “*pueden ir en paz*” es una despedida y un envío misional. Como el Señor resucitado a los discípulos también a nosotros se nos envía con la misión de ser testigos hasta el fin de los tiempos.

Antes de retirarse, el Sacerdote venera el Altar, besándolo. Si hay un Diácono, también él besa el Altar.

Canto final

Se forma la procesión de salida. La Asamblea ha sido disuelta. La Asamblea puede despedirse con un canto final, aunque éste NO hace parte de la estructura de la Liturgia, pero expresa la devoción de los fieles hacia algún personaje de la historia de la salvación o por un acontecimiento singular. En Cuaresma se recomienda salir en silencio. En cualquier caso, es muy bueno que los fieles manifiesten su alegría y compromiso de vivir lo que han celebrado.

Tendría que haber una cordial despedida a la puerta del Templo, y no sólo por parte del Sacerdote, sino de todos, unos de otros.

Iniciaremos el Mes de Septiembre, Mes dedicado a la Biblia.

Adquiere tu material en la Librería de la Conferencia Episcopal Boliviana.

Visítanos en:



Dios nos habla cada día: Del 26 de Agosto al 1 de Septiembre.
Liturgia de las Horas: I Semana.

Lunes: 1Ts 1,1-10; Sal 149,1-6a.9b; Mt 23,13-22

Martes: 1Ts 2,1-8; Sal 138,1-6; Mt 23,13-22; o Lc 7,11-17

Miércoles: 1Ts 2,9-13; Sal 138,7-12b; Mt 23,27-32; o Mt 23,8-12

Jueves: Martirio de san Juan Bautista: 1Ts 3,7-13; Sal 89,3-4.12-14.17; Mt 24,42-51; o Mc 6,17-29

Viernes: FIESTA, *Santa Rosa de Lima*: 2Co 10,17 11,2; Sal 148,1-2.11-14; Mt 13,44-46

Sábado: 1Ts 4,9-11; Sal 97,1.7-9; Mt 25,14-30

Domingo 22 Durante el Año: Eclo 3,17-18.20.28-29; Sal 67,4-5ac.6-7b.10-11; Hb 12,18-19.22-24; Lc 14,1.7-14

